
 
D I S T R I C T  A I S N E  D E  F O O T B A L L  

1 7 ,  R U E  V O L T A I R E  B P  3 5  •  0 2 3 0 2  C H A U N Y  C E D E X   

T E L E P H O N E  :  0 3  2 3  4 0  3 1  3 1  •  T E L E C O P I E  :  0 3  2 3  3 9  5 5  4 7  

S I R E T  :  7 8 0 1 7 3 4 7 2 0 0 0 2 5  –  A P E  :  9 2 6 C  

 

PV Réunion de la commission départementale de 
promotion de l’arbitrage 

 
Samedi 5 juin 2021 dans les locaux du District Aisne 
 
Début de séance : 9 h 30    Fin de séance : 11 h 45 
 
Président : Jean-Claude COLLET 
Présents : Anne-Claire BOUCHER, Serge BALASSE, Jean-Claude 
BURTONT, Michel CORNIAUX (responsable du pôle arbitrage), Baptiste 
DELVAS, Matthieu DETREZ, Jérôme HELLAS, Pascal POIDEVIN, Christophe 
SEREC, Guillaume WADBLED 
Excusés : Jean-Pierre HENOUX, Philippe MORICE (président de la CDA) 
 
1) Intervention du président de la commission  
 
Jean-Claude COLLET souhaite la bienvenue à tous les participants pour 
cette première réunion en présentiel. Il voudrait que les membres de la 
commission mettent en place les projets élaborés ces dernières semaines 
et désire que les actions menées par la CDPA se passent en parfaite 
osmose avec la CDA (commission départementale de l’arbitrage). 
 
2) Bilan du recrutement 2020-2021  
 
- Trois formations se sont déroulées cette saison. 24 candidats (12 jeunes 
et 12 adultes) ont été reçus à la partie théorique. Ces futurs arbitres 
seront reçus dans les locaux du District Aisne de football pour la partie 
administrative et l’initiation à la FMI le samedi 3 juillet 2021. 
Jean-Claude COLLET remercie tous les formateurs. 
Le district Aisne est le seul district à avoir fait une FIA en distanciel 
pendant la crise sanitaire. 
-  Matthieu DETREZ souligne l’importance de travailler aussi sur la 
fidélisation des arbitres. 
-  Une FIA est envisagée les 9, 16 et 23 octobre 2021. Pour la formation 
de CAP Aisne, les dates des 2,3 et 4 novembre ont été retenues. 
 
3)  Point sur les actions menées par la commission 
  
-  Seulement 30 clubs avaient renseigné un référent arbitre cette saison. 
Un message a, de nouveau, été envoyé sur les boites mails officielles de 
tous nos clubs et via facebook pour expliquer le rôle du réfèrent arbitre et 
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montrer son importance, son intérêt pour eux. Ce message invitait aussi 
les clubs à renseigner les noms des référents arbitres. Un point sera 
effectué en début de saison prochaine avant d’envisager des réunions de 
référents par secteurs géographiques. L’objectif est de faire des référents 
arbitres une pièce essentielle au niveau des relations avec la CDPA et la 
CDA. 

- Anne-Claire BOUCHER a pris contact avec les arbitres féminines de notre 
District.  
La commission espère profiter du développement de la pratique féminine 
et du nombre croissant de clubs féminins pour recruter de nouvelles 
arbitres. Une idée serait de proposer aux arbitres féminines d’officier lors 
des matchs féminins à 11. 
Des membres de la CDPA participeront à la réunion de rentrée de la 
commission féminine avec les entraineurs et les capitaines des équipes 
féminines pour exposer leurs attentes au niveau du recrutement 
d’arbitres. Les arbitres féminines pourraient être également associées à ce 
rendez-vous. 
Jean-Claude COLLET envisage d’organiser une FIA féminine la saison 
prochaine. 
-  La commission a recensé les arbitres ayant arrêté ces dernières années. 
Serge BALASSE prend contact avec eux pour connaitre leurs intentions et 
les causes de ces arrêts. Une synthèse sera effectuée. 

4)  Actions envisagées pour cette fin de saison 
  
-  La CDPA souhaite organiser une journée de l’arbitrage féminin à 
l’occasion de la journée festive de la commission féminine du dimanche 4 
juillet. Christophe SEREC participera à la réunion en visio de la 
commission féminine du 10 juin pour une coordination des actions des 
deux commissions.  
Des réflexions sont menées sur l’organisation de cette journée : 
communication dans la presse et sur la page facebook, rassemblement et 
mise à l’honneur des arbitres féminines de notre District, invitation et 
encadrement de futures arbitres féminines, stand de promotion, quizz 
vidéo sur l’arbitrage pour faire une petite compétition par équipes avec 
récompenses, cartons fair-play, coup de projecteur sur cette journée en 
aval avec des interviews, photos sur la page facebook du DAF pour 
susciter des vocations. 
-  La commission propose aux clubs de profiter des rassemblements 
proposés par le District, des tournois de fin de saison pour mettre à l'essai 
de potentiels candidats à l'arbitrage, à partir de 13 ans. Ceux-ci seront 
encadrés par les membres de la commission recrutement avant de passer 
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les prochaines formations d'arbitres en début de saison prochaine. Un 
mail, envoyé aux clubs, annoncera la venue des membres de la CDPA. 
Les membres de la CDPA se déplaceront notamment sur tous les tournois 
féminins. 
Un bilan de la journée devra être effectué. 
 
5)  Calendrier des actions du début de saison 2021-2022 
  
-   Action avec la commission animation lors de la journée d’accueil U10-
U11. A cette occasion, de jeunes arbitres seront encadrés et conseillés. 
-  Organisation d’une journée ou une demi-journée de l’arbitrage en 
novembre (un rassemblement au nord et un autre au sud du 
département). 
- Réunions de référents arbitres par secteurs géographiques 

- Interventions en milieu scolaire, dans les lycées et les sections sportives 
(Inviter les conseillers techniques en arbitrage de la Ligue des Hauts de 
France). 

- Suivi mensuel des arbitres et prise de contact avec ceux qui ne 
renvoient pas leur feuille de disponibilité et ne répondent plus aux 
convocations (prévenir les présidents et les référents du club). 

-  Communication de promotion de l’arbitrage plus importante sur 
la page facebook du DAF. 

 

6) Implication des arbitres dans la promotion et la 
fidélisation de l’arbitrage 

- La CDPA interviendra lors du séminaire de rentrée des arbitres en 
septembre pour les sensibiliser davantage à ses actions, leur expliquer ses 
objectifs et les encourager à faire la promotion de l’arbitrage, à tenir un 
rôle dans le recrutement, la fidélisation. 

-  Projet de constitution d’un système de parrainage entre l’arbitre 
stagiaire et un arbitre expérimenté   

- Pendant les formations, recommander aux candidats à l’arbitrage de se 
rapprocher des arbitres officiels pour étudier leur manière d’arbitrer sur un 
match, débriefer avec eux.  
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7) Questions diverses 

-  La commission réfléchit à la conception d’un petit guide, à l’usage des 
clubs, afin d’expliquer le cheminement pour devenir arbitre.  

           
 
 
           LE PRESIDENT                                         LE SECRETAIRE 
         Jean Claude Collet                                     Christophe Serec 
 


